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卖脑白金的“乡愁地图”是忽悠

阖家团圆的中秋节渐行渐
近，网上一份关于“乡愁”的地图
抢先出炉了，依次列出中国各省
乡愁排名。其中，江苏、四川、安
徽占据前三，东三省集体垫底。

（ 9 月 18 日《扬子晚报》）
江苏、四川、安徽占据前三，

东三省集体垫底。你，服不服？我
可以肯定地说，不服，因为这根
本就没有科学依据，完全是在信
口开河。可让人更不服的是，这
样的“乡愁地图”居然每年搞得
很红火，引起极大的关注。

解剖这个“乡愁地图”，不难
发现，制作者是脑白金公司一名
大数据分析员，其依据均来自于

脑白金近年来春节、端午、中秋
销售数据。脑白金是个保健品，
至于是否有效，我们暂且别论，
如果卖脑白金的数据分析员可
以据此排个“乡愁地图”，那么卖
茅台酒的同样也可以，卖其它保
健品的更是可以。那么“乡愁地
图”也就泛滥了。

的确，今年中秋节与往年最
大的不同是与国庆长假完美“撞
期”，包括国庆假期在内一共 8
天的长假堪称 2017 年最长假期，
许多离家打工人员即将迎来一
个可以回家陪伴亲人的中秋节，
如此，能够回家的应该回家去看
望父母，但却不必购买脑白金，

毕竟有些老人是不喜欢的。对于
父母来说，只要儿女回来就行
了，不必一定要买什么。

“乡愁地图”不是第一年出
现，似乎每一次出现都红火，不
是因为制作得很好，而是对省份
进行了比较，我可以保证，如果
你随便抓一项指标，将全国各省
市进行排名，同样也会火。而“乡
愁地图”并不是真的以乡愁为标
准进行排名，而竟然是以买脑白
金的数量为依据，这岂非是一大
笑话？难道脑白金买得多，就是
乡愁浓？显然，这是个忽悠。毕竟
一些人回了家，解了乡愁，却不
一定要买脑白金回去，这难道也

是没有乡愁，没有孝心？这完全
是无稽之谈。“乡愁地图”每次都
会红火，这虽然是个奇怪现象，
但也不难理解。乡愁，这对于许
多在外工作的人来说，是个敏感
的词语，也容易打动人的“情
结”。因此，引起关注也不难理解
了。其实，当我们知道了“乡愁地
图”原来是以购买脑白金的数量
为依据，那就恍大悟了。其利益
心不难理解。

卖脑白金的“乡愁地图”是
个忽悠，乡愁，每一个人都有不
同的理解，我们也知道如何解乡
愁，这与脑白金无关，更与忽悠
人的“乡愁地图”无关，如果要争
强好胜，疯狂地购买脑白金，那
可就真是傻子了。

王军荣

不是真的以乡愁为标准进行排名，而竟然是以买脑白金的数量
为依据，这岂非是一大笑话？难道脑白金买得多，就是乡愁浓？头条评论

英国名校剑桥大学正考虑是否允许学生今后用平板电脑或笔
记本电脑答卷。原因是越来越多学生手写的答案字迹难以辨认，令
老师头疼。对此，有网友建议，中国也应该引入这个办法，因为汉字
写起来费时费力。

下期话题预告

浙江金华金东区实验小学近日发出一
份公约，提出让家长告别检查作业，希望改
变“家庭作业”变成“家长作业”的现状，取
消家长为孩子家庭作业签字的要求。对此，
家长反应两极，有赞有弹。您怎么看？来稿
请发：sdjbrmpl@163 .com

您赞成取消“家长作业”吗？
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只要功夫深

老话说：只要功夫深，铁
杵磨成针。很多事情，做比不
做好；做好、做透又比浅尝辄
止好。

从 9 月 13 日起，新浪微
博逐步下线其自带表情包中
代号为“酷”的表情，这个戴着
墨镜抽烟的形象成为历史。北
京市控烟协会对这一行动点
赞，并建议腾讯公司采取措
施，将微信、QQ 上的“吸烟表
情”尽快撤除。控烟是项繁复
而庞大的系统工程，撤掉一个
表情包，也许其实质效果有
限，但不可否认，由于新浪微
博拥有数量庞大的用户群，其
象征意义不容小视。或者也可
以理解为：为控烟做了一次形
象代言、公益广告。

近日，有文章称，当最新
的小学一年级教材，和三十年
前的教材一起摆在眼前时，最
令出版界难堪的事情发生了：
现在的小学教材丑得让人想
哭！作为新时代的课本，除了
纸张和开本外，从整体设计、
排版到插画，艺术水平几乎全
面倒退。孩子人生中的第一本
教材，其重要意义无须赘言。
这么多年来，教材也经历很多
次改版，但结果越改越丑，实
在说不过去。好的美感一点也
不高深，审美从来也不遥远，
任何艺术均来源于生活。孩子
们的课本一定要贴近真实的
生活，反映日常百态。如果做
不到，教育部门难辞其咎。

日前，《大型飞机公共航
空运输承运人运行合格审定
规则》第五次修订发布，将于
下月起实施。这次修订放宽了
对于机上便携式电子设备的
管理规定，允许航空公司制定
相应的管理和使用政策。说白
了，就是允许乘客乘机时使用
手机。这在国外航班上早就不
是什么新鲜事了，因为相关的
论证早就证明了，使用手机对
于航班正常运行几乎没有什
么影响。尽管晚了一步，但总
算开了口子。

好饭不怕晚，好事允许多
磨，只要是在朝着正确的方向
努力。 狄凯

正方：有利于考试公平

刘云海：汉字笔画繁多，不
仅学生本人写起来费时费力，老
师批改起来也由于难以辨认而
费时费力。引入学生电脑答题确
有必要，可以避免学生由于书写
失误导致老师批改误判而轻易
丢分的情况，也就避免了因书写
问题而埋没人才的现象。虽说书
写对人才的发展也很重要，但现
实中虽然字写不好但在其他行
业拔尖的人才也是比比皆是，不
能因为字写不好就一概否认。而
且，引入学生电脑答题也并不是
让学生完全放弃对文字的书写，
只是在一些比较正规的考试中
使用电脑答卷，为了让学生答题
方便、老师阅卷轻松而已。

王锦南：剑桥大学是在“越来
越多学生手写的答案字迹难以辨
认,令老师头疼”的情况下准备引
入学生答题的。在中国，这个原因
同样存在。考试，考的是学生的知
识掌握情况，并不是考学生的书
写能力。从这点来说，如果引入学
生电脑答题，就等于是让能够避
免有些学生因“字迹难以辨认”而
被扣分情况的发生。这对学生来

说，是比较公平的。
马全和：时代在发展，社会

在进步。不管你是否愿意，电脑
答题是个必然的趋势，谁也无
法阻挡。如果因循守旧、抱残守
缺，依然抱住一本“老皇历”不
放，必然要落后他人，甚至受制
于他人。

反方：不利弘扬中华文化

曹建明：在目前考试使用汉
字书写答卷的情况下，为了满足
考试的要求，也为了得到比较理
想的分数，学生会比较注重汉字
的书写练习，在作业或者考试过
程中，也会尽可能的认真书写，
保证书写端正，力求让书写的字
漂亮、清楚、容易辨认，也从中感
受到中国汉字文化内涵的博大
精深，并且为最后的考试答题奠
定基础。如果一旦变目前的书写
答卷为电脑答卷，考试指挥棒的
更替，就会导致更多学生“迷电
脑而弃书写”，使本来就使用不
多的习字机会减少，也很有可能
会让汉字更加式微，不利于弘扬
中华传统文化，更不利于使包括
汉字在内的传统文化得到更好
的继承发展。

漫漫画画//王王宁宁

电脑代替手写答题：科技进步大势所趋
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